

3. *Pr. angustatus* n. sp.

♂. Corps assez étroit, noir, ainsi que les extrémités, faiblement brillant. Tête assez petite, assez fortement ponctuée de points largement espacés et ne se réunissant point, excavée, avec un sillon longitudinal qui n'atteint pas l'extrémité du vertex; une forte strie transversale est située en avant au dessus du labre, les appendices des pommettes largement arrondis; yeux largement espacés; palpes noirs; antennes d'un tiers plus courtes que la longueur du corps, déprimées, à 11 articles; leur dernier art. deux fois plus long que le 1^{er}, qui est à peine plus long que l'espace entre les yeux au vertex; en général les antennes sont de la forme de celles du *P. asiaticus* et du *P. Henkei*, mais de la couleur noire et, à l'exception des deux premiers art., lisses, non ponctuées. Thorax transversal avec deux fortes dents aux côtés, une à l'angle antérieur — courte et aigue, et l'autre au milieu fine presque en forme d'épine avec le sommet recourbé en arrière, en arrière de cette épine le thorax se rétrécit visiblement vers l'angle postérieur, qui est obliquement tronqué; la surface du thorax égale avec le sillon longitudinal à peine distinct, rarement et finement ponctuée, la ponctuation devient plus serrée et plus grossière vers les bords latéraux. A la hauteur de l'épine médiane et assez loin des bords se trouve par une petite cavité arrondie. Ecusson court en forme de langue, un peu moins large que l'espace entre les yeux au vertex. Élytres deux fois plus longues que larges, plus étroite que dans toutes les autres espèces connues, près de l'extrémité à peine disjointes avec une petite dent à l'extrémité de la suture et des excroissances assez distinctes aux angles huméraux, sans carènes longitudinales, ayant la surface finement et densément ponctuée, la ponctuation devient graduellement plus fine vers l'extrémité; poitrine densément couverte de longs poils couchés d'un gris jaunâtre; abdomen couvert de poils de la même couleur dispersés çà et là, n'ayant que le dernier segment cilié

assez densément en forme de frange; pattes longues, assez grêles, noires, avec de profondes stries le long du côté intérieur des tibias postérieurs. Tarses étroits avec des articles terminés par deux longues épines aigues.

Longueur 26—30 mill., largeur $9\frac{1}{2}$ — $11\frac{1}{2}$ mill.

♂ inconnue. Turkestan (Groum-Grschimaïlo), Ferghana (Maurer).

L'espèce décrite est voisine du *P. Henkei*, mais cette dernière se distingue par le corps plus élargi, par la tête plus massive qui est au vertex plus large qu'au milieu, par les appendices des joues triangulaires et par les 3^{ème} art. des tarses antérieurs largement arrondis.

4. *Pr. Henkei* Schf.

Cette espèce fut décrite d'après un exemplaire unique ♂ trouvé par M^r Henke au gouvernement d'Astrakhan aux environs du mont Bogdo. M^r L. von Heyden dans son catalogue des coléoptères de Sibérie compte le *P. Henkei* comme une espèce distincte, mais M^r Ganglbauer, sans aucune raison apparente, la réunit au *P. brachypterus* Gebl. (Best. tab. p. 77, nota). En 1885 dans la collection de M^r Becker à Sarepta j'ai trouvé parmi les insectes de cette localité quatre exemplaires du *P. Henkei* que je connaissais d'après l'exemplaire typique trouvé par M^r Henke. D'après M^r Becker — c'est le seul *Prionus* qui se trouve à Sarepta et qu'il prenait pour le *P. coriarius* L. Voilà pourquoi dans le catalogue des insectes de cette localité publié par lui (Bul. Mosc. 1861, I.) cette espèce est mentionnée sous le nom du *P. coriarius*, qui en réalité ne se trouve point ni aux environs de Sarepta, ni au basin du Volga. M^r Becker assure que le *P. Henkei* est très rare et qu'il ne le trouvait que dans les montagnes, où il le capturait toujours au vol après le coucher du soleil. Des quatre ♂ un exemplaire fut envoyé par moi à M^r Ganglbauer qui dans une lettre, qui me fut adressée, constate que c'est une espèce